

“ nesse y soient considérées comme acces-  
“ soires. La jeunesse se trouve donc expo-  
“ sée aux plus grands périls, lorsque dans  
“ ces écoles l'éducation n'est pas étroite-  
“ ment liée à la doctrine religieuse.

“ Les écoles populaires sont principale-  
“ ment établies en vue de donner aux  
“ peuples un enseignement religieux, de le  
“ porter à la piété et à une discipline  
“ morale vraiment chrétienne ; c'est pour-  
“ quoi l'Église a toujours revendiqué le  
“ droit de veiller sur ces établissements  
“ avec plus de soin encore que sur les  
“ autres, et de les entourer de toute sa  
“ sollicitude. Le dessein de soustraire  
“ les écoles populaires à la puissance de  
“ l'Église et les tentatives faites pour le  
“ réaliser sont donc inspirés par un esprit  
“ d'hostilité contre elle, et par le désir  
“ d'éteindre chez les peuples la lumière  
“ divine de notre très sainte foi.

“ Aussi, l'Église, qui a fondé ces écoles  
“ avec tant de soin et les a toujours main-  
“ tenues avec tant de zèle, les considère  
“ comme la meilleure partie de son auto-